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REUNIONS PUBLIQUES : Bilan de mi-mandat. 

L’équipe municipale : 

Même si des contraintes nouvelles ou des effets d'opportunité ont pu modifier certaines 

prévisions initiales, le bilan de mi-mandat lui permet d’exprimer le volontarisme et le souci de 

cohérence qui l’anime. 

A mi-mandat, l’équipe municipale peut être rassurée sur l’avancée de ses décisions et actions, 

même si, élue en mars 2020, elle n’a pas pu commencer réellement son travail à la suite du 

confinement et des perturbations qui ont suivi en 2021.  

À la suite de ce début particulier où il était difficile de se rencontrer, le travail s’est mis en 

place quand même grâce à la Visio en distanciel.  

Nous étions 15 au départ, nous sommes 12 à mi-mandat. Ceux qui sont partis, l’on fait pour 

des raisons personnelles : déménagement- activité trop prenante pour assurer pleinement son 

mandat.  

Nous faisons le point régulièrement en réunion info pour traiter ensemble des problèmes 

quotidiens ou particuliers. Une grande autonomie leur est faite pour rendre leur rôle plus 

motivant. 

Présentation des avancées faites dans différents domaines : 

Faire le point sur les différents axes de toutes nos interventions, réalisations, décisions serait 

fastidieux, d’autant plus que nous communiquons largement sur ces sujets, soit sur le site 

internet de la commune, et notamment par la newsletter envoyée mensuellement aux abonnés, 

outils d’informations créés par la commission « communication ». Mais également par Sota 

Ferion (initiative citoyenne que nous ne subventionnons pas mais que nous encourageons 

notamment pour le tirage des journaux) pour ceux qui préfèrent le papier à l’écran. 

Pour une gestion adaptée au quotidien 

Le réseau routier : 

• Programmer par année une rénovation systématique des enrobés des routes 

communales et de leur sécurisation. 

- Depuis 3 ans, l’entretien des routes est programmé selon l’état du bitume 

avec la dotation cantonale (23 000€) : 2020 : 66 000€- 2021 : 82 000€ 

(barrière de sécurité comprises), 2022 : 60 732 € en cours -affaissement route 

du plan de linéa- enrobés et grilles pour eau pluviale (Jean Claude Cappati est 

chargé de repérer les points sensibles, nous avons toujours le souci de 

partager la dotation pour des travaux dans les différents quartiers.) 

- Mesures conservatoires et travaux de stabilisation à la suite du glissement 

route des faisses (439 435 €) 

- réalisation du parking Nord (1 892 000€) qui assure totalement son utilité. 

- reconstruction de 2 murs de soutènement en pierres sèches en régie  

 

L’entretien des routes et du village : 

• Être vigilant quant aux décharges sauvages et toutes les utilisations 

intempestives du domaine public à des fins privées. 
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C’est une lutte de tous les instants notamment dans le village : 1iere lettre 

d’information, puis d’avertissement, 3ième lettre avec sanctions à l’appui et 

depuis peu, intervention de la gendarmerie qui assure une présence tous les 

4ième jeudi du mois de 14h30 à 16h30. 

Les décharges sauvages sont légèrement en recul ? mais restent encore 

présentes sur certains points. Les encombrants et les déchets verts doivent être 

apportés à la déchetterie. Le brûlage est interdit sauf pour les agriculteurs qui 

élaguent les arbres. 

• Confier les travaux d’entretien et d’embellissement à des entreprises de 

proximité. 

Les travaux d’entretien et notamment du débroussaillement des à-côtés 

(20 000€) sont partagés entre une entreprise et la régie mais pas 

systématiquement par recherche d’économie 

 

Le numérique : 

• Maintenir une pression constante auprès des autorités compétentes afin de 

pouvoir bénéficier d’un débit internet adapté. 

Enfin la fibre optique est en voie d’arrivage, ne reste que la commercialisation 

Une réunion est prévue la semaine prochaine. Toutes les infos vous seront 

communiquées 

 

Le réseau électrique : 

• Reconditionner les éclairages publics à des fins d’économie et d’efficacité. 

C’est le projet en cours voté au budget 2023 : diagnostic, étude, et intervention 

pour changer les ampoules, les commandes et permettre des extinctions par 

zones ou par points 

• Enfouir les lignes électriques.  

Ce serait l’idéal, le contrôleur des plus beaux villages de France nous en a fait 

la remarque mais le coût actuel serait bien trop élevé pour le budget 

communal 2023 

• Développer l’énergie solaire et celle provenant de la force de l’eau. 

Le projet de pose de panneaux solaires sur l’école et le PAJE est en cours, 

l’étude ayant été voté au budget 2023, pour une autoconsommation collective 

de l’électricité sans stockage qui pourra peut-être être profitable pour les 

habitations alentours. 

Quant à la force de l’eau, reportée aux calanques grecques pour le moment vu  

la situation 

 

La mobilité et les transports : 

• Demander aux autorités compétentes une desserte en navette plus rationnelle. 

Le problème des transports Contes Coaraze est négativement important avec 

les choix faits par la région, ils se sont détériorés avec transdev la nouvelle 

entreprise, plusieurs réunions avec les responsables de la région ont eu lieu 

sans résultat probant. Une étude de leur part est en cours pour essayer 

d’augmenter le nb d’arrêts  

• Encourager le co-voiturage. 

Il se fait naturellement mais sans organisation de notre part. 
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L’accueil et le fonctionnement des structures communales : 

• Prendre en considération les projets engagés par la municipalité précédente 

concernant l’extension de l’école (classe supplémentaire / cantine / dortoir) et 

le déplacement des garages et ateliers municipaux. 

Pour le moment, ces projets sont en stand by, remplacer par les impératifs plus 

prioritaires, le nombre d’élèves reste sensiblement le même ; des travaux plus 

restreints seront entrepris pour sécuriser la sortie nord de l’école. 

Quant au déplacement des garages, les lieux prédestinés ont été utilisés pour 

la maison de la Nature et des Chasseurs (30 000€). Réflexion sur la possibilité 

de les déplacer sur la zone ancienne décharge au riou fred ??? 

• Rénover les locaux de la mairie en termes d’économie d’énergie, de 

fonctionnalité.  

- Effectivement ils en auraient bien besoin, peut-être plus tard dans notre 

mandat, nous avons préféré faire d’autres choix en rénovations notamment 

celles qui apportent des recettes, celles qui permettent d’installer des familles 

avec enfants et celles qui permettent une animation intergénérationnelle de 

perdurer 

Notamment la réfection de logements communaux (place Félix Giordan- Millo 

suite à son achat (300 000€)), la salle de l’EVS et la salle de l’atelier de 

poterie, la micro-crèche, le sol de la salle polyvalente et la cour de l’APEEC 

- Rénovation de la maison Céleschi pour installation d’un artisan ou autre, la 

demande de subvention a été faite (144 000€) 

- Aire de posé d’hélicoptère au riou fred pour des transports médicaux plus 

rapides mais aussi en cas de lutte contre les incendies 23 880 € 

 

Gestion de l’eau : un environnement très défavorable dû à l’alerte sècheresse qui a 

modifié très fortement nos projets 

 

Le réseau d’alimentation en eau potable : 

• Maintenir les structures existantes à un haut niveau de performance. 

Le haut niveau n’est pas encore atteint, mais tout est mis en action pour y 

arriver  

• Moderniser le système d’exploitation du réseau d'alimentation en eau. 

Nous en sommes encore au coup par coup et actuellement les recherches de 

fuites et les changements de tuyaux sont pris en compte dans le contexte que 

nous vivons 

• Développer de nouvelles ressources d'approvisionnement en eau potable. 

Nous avions déjà en 2019 anticipé sur cet impératif qui est aujourd’hui mis en 

œuvre 

• Conserver notre autonomie de gestion de l’eau face au transfert programmé de 

cette compétence à la Communauté de Communes.  

Jusqu’en 2026, pas de transfert mais après c’est la grande inconnue ; 

l’association des Maires insiste sur le volontariat des communes de transférer 

ou pas. Un comité au sein de la CCPP se met en place.  

Le réseau des eaux usées : 

• Étendre les raccordements au réseau d’assainissement partout où cela est 

faisable. 

Un projet toujours à l’état de projet est monté en partenariat avec Bendejun 

sur le quartier de la feuilleraie ; un contact est fait avec les syndicats du 

SILCEN et du SICTEU 

Le schéma directeur de l’eau et de l’assainissement (29 000€) est enfin 

terminé, qui permettra de relancer le PLU (30 000€) sur les zones à 

raccordement collectif et à raccordement individuel 
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La première phase de la rénovation de la step est terminée : 120 341 € 

La 2ième phase (300 000€) devra attendre la validation du plan de financement 

 

Le réseau des eaux pluviales : 

• Créer, par phase, un système de collecte et d’évacuation des eaux de 

ruissellement sur le territoire de la commune. 
  Fait : route des calinaihres en même temps que l’adduction de la bouche à 

   incendie pour récupérer les eaux du village et du cimetière (40 872 €) 

Pour équilibrer le social, l’écologie et l’économie 

Des projets d’aménagement du territoire : 

• Valider et mettre en œuvre le PLU. 

Le PLU a pris beaucoup de retard, le temps que le schéma directeur de l’eau 

et de l’assainissement soit finalisé étant obligatoire. 

Il sera relancé cette année et inscrit au budget  

• Sécuriser l’accessibilité au jardin du cimetière. 

Sécurisation faite, mais pas d’accessibilité jusqu’à la salle des cadrans 

• Créer des stationnements pour camping-car. 

Non fait, mais pas de sanctions pour ceux qui s’installent sur le parking de 

l’Amourier 

• Rénover le four communal. 

Electricité refaite seulement, projet en cours 

 

 

Les commerces et les services : 

• Maintenir les services existants, aider les commerces présents et à venir. 

Proxibus et Pimm’s sont des instances mobiles au service des usagers en quête 

de renseignements pour remplir des dossiers divers et variés 

L’agence postale est toujours là et, est devenu un lieu de convivialité 

Le CCAS se penche sur les problèmes rencontrés par les personnes âgées 

isolées et essaie de trouver des solutions adaptées au cas par cas. 

L’espace de vie social, soutenue par la municipalité remplit un rôle 

intergénérationnel très riche. 

 

• Créer une coopérative de producteurs locaux. 

Réflexion engagée mais non aboutie 

• Utiliser régulièrement le four communal rénové. 

L’utilisation n’est pas régulière, difficulté de trouver un boulanger 

professionnel, mais il pourrait que ce service puisse un jour exister. 

La santé : 

• Favoriser les conditions du maintien des séniors à domicile. 

 

• Rechercher les possibilités d’accès local aux services de santé. 

Le cabinet de l’assistante sociale est souvent inoccupé, il n’y a plus de 

permanence, il est question de l’aménager pour accueillir un infirmier. 

 

 

 

 

Le patrimoine historique, culturel, agricole :  
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• Pérenniser les labels obtenus par la commune : "Village en Poésie", "Òc per 

l'occitan", "Plus beaux villages de France". 

• Maintenir les subventions aux associations culturelles et aux activités 

culturelles (résidences, festivals). 

• Promouvoir un tourisme vert respectueux.  

• Soutenir l’installation d’agriculteurs. 

 

Les associations :  

• Continuer à soutenir les activités des associations (prêt de salles, subventions). 

• Accompagner les projets culturels, de loisirs et sportifs.  

 

La jeunesse : 

Distribution de livres- bénévolat pour accueillir les jeunes à la médiathèque- 

spectacle de Noël et distribution de livres 

• Défendre au sein de la CCPP une politique enfance-jeunesse ambitieuse. 

 

Les finances : 

• Garder une gestion financière prudente pour ne pas hypothéquer l’avenir dans 

un contexte difficile. 

Gestion sérieuse de notre élue qui gère le passage au M57, qui nous pousse à 

faire des économies, la difficulté actuelle est de conserver un autofinancement 

suffisant pour continuer à investir. Après un budget 2022 assez ambitieux , 

celui de 2023 sera plus restreint ce qui est normal, c’est une pause 

régénératrice.   

• Développer de nouvelles ressources pour rester indépendants, notamment en 

valorisant le vaste patrimoine de la commune 

Concession des gîtes avec gérant qui nous fait économiser 2 salaires- location 

des logements à loyer modéré- des salles communales  

Autoconsommation en énergie renouvelable, source de recettes ou au moins 

d’économie 

 

Pour faciliter les échanges entre les Coarazien-ne-s et leur élu-es 

 

• Favoriser l’accès à l’information en utilisant différents moyens adaptés à 

chacune et chacun. 

Site internet- newsletter- sota ferion- secrétariat disponible  

• Répondre aux suggestions et réclamations des administrés. 

• Mettre en place des outils de démocratie participative. 

Comités citoyens : chemins ruraux- parking- sota ferion-   

• Être actifs au sein de la Communauté de Communes du Pays des Paillons dans 

le cadre des compétences transférées (déchets / enfance-jeunesse / promotion 

touristique / etc.). 

Développement durable 

• Être à votre service pour une meilleure gestion du quotidien en préservant la proximité 

que vous plébiscitez 

• Trouver un juste équilibre en matière sociale, économique et écologique pour maintenir le 

cadre de vie de qualité que vous appréciez 

• Faciliter les échanges entre Coaraziennes, Coaraziens et élu-es pour faire exister une vie 

politique locale de propositions débattues et admises par toutes et tous en instaurant une 

gouvernance collégiale et participative 


